

Desplome de México en competitividad (El Financiero 09/10/08)

Desplome de México en competitividad (El Financiero 09/10/08) Ivette Saldaña Jueves, 9 de octubre de 2008 Cae 8 lugares; pasa del 52 al 60 en la lista del WEF. Altos niveles de violencia, factor negativo. Chile, el país de América Latina mejor ubicado. - EN PICADA, LA COMPETITIVIDAD México perdió ocho lugares en materia de competitividad, al caer del 52 al 60 de una lista de 134 países evaluados por el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). En el Informe Mundial de Competitividad 2008-2009, el organismo señala que entre los factores que inciden negativamente en México, está en primer lugar el fuerte incremento de los niveles de violencia, al situarnos en el sitio 123. La falta de personal capacitado, de científicos e ingenieros se ubica en segundo término, colocando al país en la posición 105, y tercero la problemática por la inflexibilidad del mercado laboral, en el escalón 99. También hay debilidad de nuestras instituciones públicas, al situarnos en el lugar 97, y tenemos deficientes educación superior y sistemas de capacitación, al quedar en el 74. Según ese documento del WEF, que tiene su sede en Suiza, mantuvimos un buen sitio en estabilidad macroeconómica y apertura, el 48 de 134. Esto se debe, en parte, a la mejora de la situación económica en los últimos diez años, a una evidente diversificación de la economía y que seguimos entre los principales receptores de inversión extranjera en Latinoamérica. Reconoce que México tiene una gran ventaja por el tamaño de su mercado y el incremento de la sofisticación de los negocios, factor en que se ubica en el sitio 58. En el análisis de 2007, México ocupó el lugar 52 de una lista de 131 países, es decir que en el presente año se incluyó a tres más. Para el Foro, si el estudio se hubiera realizado con igual número de países, en 2008 México estaría en la posición 59, o sea que de cualquier manera hubiera caído siete escalones. Las naciones que ocupan los primeros sitios en el ranking son Estados Unidos, Suiza, Dinamarca, Suecia, Singapur, Finlandia, Alemania y Países Bajos. De las economías latinoamericanas, siete ocupan algún lugar en la primera mitad de los ranking del informe global de competitividad. Antes de México hay cinco países. Chile es de los más competitivos de la región, al estar en la posición 28, seguido de Barbados, en el 27; Puerto Rico, 41; Panamá, 58; Costa Rica, 59; México, 60, y Brasil, 64, gracias a que lograron subir ocho escalones con respecto al año pasado. Economías emergentes Entre las economías emergentes, China sigue ocupando un importante lugar entre los más importantes países en desarrollo, al estar en el sitio 30. Le sigue la India, en el 50; Rusia, 51, y Brasil, 64. Las economías asiáticas como Japón, Hong Kong, Corea, Taiwán y por supuesto China se ubican entre los primeros 20 puestos. El Foro elaboró el índice de competitividad con base en encuestas de opinión ejecutiva a 12 mil líderes empresariales de 134 economías globales. Mide 12 factores de competitividad, como infraestructura, instituciones, estabilidad macroeconómica, salud y educación primaria, educación superior y capacitación, eficiencia de los mercados de bienes, eficiencia del mercado laboral, sofisticación del mercado financiero, disponibilidad tecnológica, tamaño de mercado, sofisticación e innovación comercial. "En un entorno financiero global incierto -expone-, para los países es más importante que nunca ubicar los factores fundamentales que inciden en el crecimiento y el desarrollo económico."